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本报记者 刘文旭 文 李利强 图

由河南正商置业有限公司主办、多家媒
体联合协办的大型房地产交易展示会，将于
7月11日上午在省人民会堂隆重举行。

本届展会以“责任正商，品质地产”为主
题，奉献中原，亲民郑州，满足购房者住房需
求。同时，正商地产改善人居环境，让百姓
市民住得更舒心，营造和谐向上的社会氛
围，展示正商地产产品及项目形象。

本届展会将汇集正商地产2008年11大
名盘，正商·BU蓝钻、正商·世纪港湾、蔚蓝港
湾、正商·东方港湾、正商·颍河港湾、正商·花
都港湾、国际总部花园、四月天食品文化城及

正商物业管理有限公司、建材展示区等同时
亮相本次专场房展会。同时，正商会精选商
家，汽车、家装等近30家企业同时参展。房
展会期间，正商地产特推出300套特惠价亲
民房，同时推出大型系列活动，异域风情文化
演出，大型购房抽奖，近万份礼品免费赠送
等。本届房展会无论在规模上还是在内容上
都创造了地产开发商专场房展会之最。

本次房展会是首家开发商专场举办的
大型房展活动，正商地产 2008年 11盘同耀
中原。多年来，正商地产以“做高性价比品
质地产商、做中国的品牌地产商”为企业定

位，坚持追求品牌化、品质化经营，取得了辉
煌的成绩。先后开发了云鹤花园、北云鹤花
园、金色港湾、四月天、金杯家园、启航大厦、
花都港湾、绿岛港湾、蓝钻、世纪港湾、蔚蓝
港湾、东方港湾、颍河港湾、国际总部花园等
项目，累计开发建筑面积达300万平方米以
上，合格率100％，已有2万多个家庭选择在
正商地产高尚社区成就一生的居住梦想。

正商发掘创新中原厚重的文化精髓，凭
借“品质地产”纵横商界，取得了丰厚的回
报，也获得中原购房者的信任和追随。

朱 华
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看着窗外的隐隐青山，我想起了苏轼，他

评价说人生最大的快乐是在夏天的傍晚，坐在
山中，迎接“千里快哉风”。“青城天下幽”，傍晚
的青城山愈加幽深，幽静，山风悠然荡漾。

“兄弟，我们要有大动作了，很大，真的很
大，并且在你绝对想不到的地方”，我当时以为
亚新总经理杜家泉明显喝高了。

想不到是佛岗村，想不到是现在横空出世
的橄榄城。

四川青城山一别，已经快两年了，杜家泉
和两年前那天依然相似，大裤衩在身，我喜欢
随性的人，尤其喜欢能喝酒并且随性的人。

2008年 7月 6日 17时，我和杜再一次见面
的时候，他手上戴着佛珠，T恤衫，人更胖了，
跟我说:“晚上别着急走，看看你的酒量。”
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我坐在橄榄城的售楼部，透过巨大的玻璃

幕墙，看着街边的行人，不知道为什么突然想
起了“为有牺牲多壮志，敢叫日月换新天”。

佛岗村，3年前我曾经在一个漫天飞雪的
深夜，骑着一个曾经遍身伤痕的摩托车风驰电
掣地来过。

我的结拜兄弟、少林和尚释永北问为什么
要他送给我一辆摩托车，我说为了以后找他喝
酒吃肉方便，他微笑不语。

到处是破烂的仓库，鸡飞狗跳，满目狼藉
的状况已经不见了，现在的佛岗村，我在那个
漫天飞雪的深夜来过的地方已经变身为“橄榄
城”了。

当副总经理毕海涛深情并且激情地给我
介绍橄榄城的时候，我却想起了伴随时光悄然
流去的飞雪，甚至有淡淡的忧伤，毕竟一个新
的历史推来了，总有些许值得留念的地方，尘
封在历史的记忆深处。
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“进可攻，退可守”，回家以后写稿子的时

候我突然想笑，因为不知道当时为什么要说这
句话。

我是两室两厅的“受害者”，来个朋友居住
不方便，晚上写稿子一定要等到孩子睡觉以
后，根本没有任何的一个独立的空间。

一个女售楼员带领我到巨大的楼盘模型
前，给我讲解。

毕海涛说，这个模型是在北京制作完成、6
月28日8点安装到位的，小区的建筑风格是新
德式风格的，这个售楼部以后要成为一所小学
的一部分。

我一直认为，地产公司人面对记者的采访向
来水分极大，我甚至异常地排斥“责任、回报、为了
老百姓住上……为了城市发展……”这样的话。

但我相信毕海涛说的话语的真实成分，因
为他知道我不喜欢“打太极”，多年的交情了。

我甚至看上了一套88平方米户型的房子，
三室一厅，精致并且完备。
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说实话，亚新的楼书非常简洁，除了亚新

好，亚新的楼盘介绍外，别的什么都没有了。不
过亚新掌舵人张瑞新写的“为您创造美好生活”
的话语，简单而平实。我个人感觉应该可以更
好地提炼，例如学习伟人的“向雷锋同志学习”

“为人民服务”这样的口号更直接和明确。
建议如下：“要生活好”。
下面文字是从楼书上抄的：
6月 24日上午 9时，郑州亚新房地产开发

有限公司携手河南中联创房地产开发有限公
司，以 9.181亿元的价格拿下了“佛岗村”改造
用地。据了解，此次佛岗村改造挂牌土地面积
为900.26亩，创下了郑州市成交的单宗土地面
积之最。

据郑州市土地交易中心负责人介绍，此次
出让的土地包括村民安置用地和配套开发用

地，要求投资总额不低于32.6亿元。此次佛岗
村整体改造规划总建筑面积135万平方米，其中
约45万平方米为村民安置及村集体经济用房。
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毕海涛一脸的朴实和诚恳，和几年前一样。
据他介绍，2007年初，亚新地产就联手河

南中联创房地产开发有限公司、中国建筑设计
研究院、深圳奥克森景观设计有限公司，对地
块进行了有效合理的规划和分析。经过多方
的共同努力，终于在2008年，橄榄城诞生。

据售楼小姐说，橄榄城建成后总建筑面积
约 135万平方米，是郑州南城目前规模最大城
中村改造项目。整个项目被分为 7 个地块开
发，其中南三环以北3个地块，南三环以南4个
地块。启动区开发南三环以北的 3个地块，每
个地块容积率分别为 1.6，2.0和 2.5，综合容积
率仅为2.0。

“这在高楼大厦鳞次栉比的郑州实属罕
见”，她说这话的时候，估计还不知道我是个房
地产线的记者。这样低的容积率，并不是开发
商的刻意安排，应该是政府的规划如此。

不过难得的是现在郑州买房子找个多层
确实比较困难，橄榄城的多层现在出现，估计
销售不是问题，就看价格如何了。
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橄榄城的名字起的不错，可惜我没有见过

橄榄树，也没有见过橄榄。让我对橄榄有直观
印象的有两个，一个是古代奥运会选手头上戴
有橄榄枝，另外一个是齐豫20年前深情地歌唱
的“不要问我从哪里来/我的故乡在远方/为什
么流浪/为什么流浪远方/为了我梦中的橄榄
树”。前一个是激情与和平，后一个是深情和
哀思，橄榄城也一定是在表达着和谐且丰盛的

生活吧，就像广告语“享受的国度”，俨然一个
生活的国度。

价格，我最关心的问题。
杜家泉说价格肯定会根据成本、结合市场

制定，不过作为大项目，前期一定会考虑消费
者的接受度问题，所以你也同样可以考虑订一
套我们奢适的 90 平方米以下的三房或者 120
平方米以下的三房（还可以灵变为四房），价格
一定是你们可以接受的。

我对杜家泉说，还记得两年前咱们在成都
参观楼盘的情景吗，成都的多层价格当时比高
层一般要高出 500元每平方米，卖的比高层还
要好。

橄榄城的多层有可能成为他们的杀手锏。
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和杜家泉和毕海涛在售楼部随意地闲聊，

我在关注售楼部能进来多少客户。
当“拐点论”、“百日危机”成为这个行业最

敏感的词汇的时候，在郑州众多开发商草木皆
兵、风声鹤唳的时候，记者最近一个月跑了 30
多个售楼部，就是为了想看看真实的情况。

实际上很多地产行业搞调研的人都很“草
鸡”，甚至连什么时候去看盘都搞不清楚。

一定要在星期六的上午 10~11点，这个时
候才是最“上座”的时候。最近郑州的情况异
常的“惨烈”，别看很多地产公司老总面对记者
高谈阔论他们的房子卖得如何火爆，实际上大
部分是打肿脸充胖子，打掉牙往肚里咽。

当杜家泉穿着大裤衩飘然来到，手上分明
戴着一串佛珠，让我感到他活得很是“滋润”。

已经快晚上，在不到一个小时的时间，已
经来了20多组客户，这有可能是我最近见的来
的客户最多的一个售楼部了。

杜家泉显然很快乐，不像是装的。

楼宇时代 总部经济异军突起
3月 18日，二七区总部经济企业基地落成典礼在

华城国际中心隆重举行。二七区区长石迎军表示，火
车站西出站口的开发建设、城中村改造项目的实施以
及郑州地铁的建设，让二七区面临新的发展机会与更
大的发展空间，特别对发展二七区总部经济，是非常
有利的时机。

“楼宇经济时代已经来临。”这是二七区商务局局
长李志刚面对记者时说的第一句话。

“为什么楼宇经济在二七区被称为总部经济？”
“楼宇经济是对商务楼经济的抽象概括，总部经济则
是规范的叫法。”李志刚说，二七区写字楼、商务楼较
少，高规格上档次的商务楼则更少，为了吸引国内外
企业总部或其分支机构进驻二七区，二七区近几年专
门制定了推动总部经济发展的优惠政策，郑州服装工
业园区、马寨工业园区、中原百姓生活广场等项目的
建设，都为发展总部经济提供了良好的产业基础。据
了解，仅2007年二七区就引进了企业总部98家。

二七区拥有雄厚的商业底蕴，最早的批发市场成
长于这里。二七区商务局副局长周清秀无奈地说：

“一直以来在大家的眼中，二七区都是以商业、服装出
名，整体档次不高。其实不然，国美、苏宁、海尔的总
部都已经入驻，这表明我们的总部经济已经成功向生
态化、产业化转型。”

以点带面 二七区商业厚积薄发
“总部经济是楼宇经济的高端形式，是我们整合

二七区的商业特色后，制定的一种以点带面的经济模
式。”二七区商务局总部经济科科长张华说。

在楼宇建设、高档商业群方面，二七区与金水区
有着一定的差距，如何弥补这种差距，打造出一条独
特的“总部经济之路”？李志刚说：“我们每发展一个
总部经济基地，都给予挂牌，政府直接参与、扶持，不
仅提升了总部经济基地的档次，更为企业解决了后顾
之忧，这是别的区无法比拟的。”

在这种“保姆式”的一站式服务中，二七区政府在
人力资源配备上采用了“精英团队”。 2006年已经成
立的发展总部经济工作领导小组，由时任区长史秉锐

担任组长，时任常务副区长常新河、副区长杨林担任
副组长。2008 年初，区政府又对领导机构进行了调
整，现任区长石迎军担任组长、常务副区长程广民、副
区长王鲁明担任副组长。

李志刚强调说：“对确定的总部经济大楼，商务局
抽调1人，乡办事处出2人，成立3人工作小组，为企业
代办各种手续，如工商执照、税务登记证的申办、年审
等，并对企业入驻后进行跟踪服务，随时为企业解决
日常难题。同时我们还定期搞一些联谊活动，把这些
企业请到一起，畅所欲言，互相交流，为大家的共同发
展出谋划策。通过这些活动，我们不但要以优美的办
公环境来招商，更要以商招商。”

基地挂牌 迎来商业契机
“2008年，我们将在二七区建成十大总部经济基

地，并且全部挂牌。”李志刚对未来信心十足。
位于大学路、淮河路的小李庄于去年年底以14亿

元的总价实现华丽转身，二七区宣传部副部长阚安生
说：“新建的升龙国际中心总投资50亿元，其中改造的

总部经济楼无论是在高度、规模、功能，还是环境上都
要高于现在的裕达国贸，甚至比金水区的曼哈顿更
好、更雄伟。”对于阚安生的豪言，我们完全有信心相
信，因为，二七区的城中村改造正在如火如荼地进行
中，并且这些城中村均占据了城市的主要干道和黄金
地段。

据文化部有关部门预测：中国动漫市场的价值具
有1000亿空间，未来三五年将是动漫产业发展的黄金
时期。6月份，随着小樱桃动漫与百姓生活广场联姻
的一锤定音，二七区又迎来了一个巨大的商业契机。
阚安生用数据证明了这一成果，“中原百姓生活广场
发展成熟后，年交易将会达到 1000亿元，将给政府纳
税1亿元。”

“所以说，总部经济基地所创造的产值就是一个
县、甚至几个县产值的总和，虽然我们没有金水区那
么多的高楼大厦，但我们的总部经济走生态化、产业
化发展之路，绝不是空中楼阁，也绝不能让它成为无
本之木。”李志刚信心十足。

产业转移 二七区经济搏浪前行
“把发展总部经济与城中村改造结合起来，在城

中村改造中控制相当比例的楼宇面积，建造一些标致
性建筑，形成较大规模、较高档次的总部经济基地。”
李志刚如此规划二七区未来的总部经济走向。

“总部经济入驻河南具有必然性。”阚安生从整个
宏观层面提出了看法，他说，沿海城市劳动力成本提
高，产业转移是大趋势，入驻内地是必然，也是资本流
动的方向，而在接纳产业转移的浪潮中，二七区必将
搏浪前行。首先，具备总部经济扎根的人流、物流、商
流、信息流“四流”；其次，金水区是郑州市的政治中
心，二七区是郑州的商业中心，好比北京和上海，现在
总部经济并不完全都去北京，也去上海，因为，上海具
有强大的经济后盾。

李志刚说：“光有理论是不行的，我们会拓宽眼
界，走出去，到总部经济发展比较成熟的北京、上海、
广州、深圳参观学习。结合当地办事处走进楼宇，与
他们进行面对面的交流，现场学习，掌握技巧。重点
引进国内外重点企业的分支机构、专业性总部、地区
性总部。”

本栏主笔 马晓鹏

汶川地震中一头猪被埋 36天后奇迹存活，
这头猪被人们冠以“猪坚强”之美名。而目前的
一些开发企业能否熬过这场地产的严冬，也是
要看自身的体能以及到底政策空间有多大来决
定。地产大腕自比为猪，是一种无奈？还是反
抗？

面对当今的房地产市场现状，开发商该如
何重新走呢？冯仑提到，这个走路的学问也很
大，现在的地产商都不想走，开始跑，目前有三
个跑的姿态，一个是范跑跑，就是小的地产公
司；第二个是巍然不跑，就是谭千秋，在地震中
保护别人，这是我们的大型国企和政府。他们
没有办法跑，他们要保护这个市场，我们歌颂他
们；第三个跑的是任志强们，我们叫“猪坚强”，
由 300斤饿到 100斤，但是我们能够坚持到生命
的最后，到救兵来的时候。

这三种逃跑在目前的市场反应当中，范跑
跑好比小地产商,他跑是为了生存；作为政府来
说，一定要巍然不动保护市场经济，保护我们的
房地产城市化、保护一个未来的中国发展的趋
势。我们要找到自己的生存办法，我们要回归
理性，所以现在“猪坚强”仍然是一个生命的迹
象，而且是有可能变得未来重新回到“猪市”的
奇迹。

开发商大腕频频将自己比做“猪坚强”，其
中寓意相信大多数人都能读懂。政府在当前房
地产市场的变局、困境中扮演怎样的角色，能发
挥多大的作用不是一两个调侃、比喻能表达清
楚的。但简单的我们还是能明白，开发商在热
切期盼政策松动的到来。

沧海横流，方显英雄本色。大浪淘沙，才能
见真金。大型国企和政府被赋予定海神针的基
石形象，这样的结果很是耐人寻味。

很多开发商都不会选择走范跑跑之路，既
挨骂又没实惠；想保护市场，又没有这个资格和
能力；所以不管能力如何，估计很多开发商都想
当“猪坚强”，等待救援。

然而，不是所有的猪都坚强，不是所有的猪
都有这样的好运。多少头 250斤的猪在巨大的
冲击下黯然离去啊！多少头300斤以上的猪，熬
了更多天，没人刨啊。先看清楚自己的重量，能
熬就熬，该降就降，该注意现金就现金为王，您
要兜里满把的现金，那现在看好了下场买地、买
楼也无可厚非。

特别提醒一下，震前，“猪坚强”重300斤，刨
出来时变成了100多斤。想当“猪坚强”，就该先
上秤看看自己的分量。怕就怕，很多开发商不
到 300斤，嘴边什么东西都没有，想当“猪坚强”
的底气在哪里？

1905年，清政府批准在郑县（现郑

州市）设立商铺，这便是郑州最早的

“商业经济”。

上世纪八九十年代，随着德化街、

大同路商业的兴起，亚细亚、百货大楼

相继在二七区崭露头角，拉开了商战的

序幕，并一直持续至今。1992年，二七

区政府在商战中税收破亿元大关。

商战不仅改变了人们的消费观念，

更加改变了政府的服务观念，在大量企

业入驻二七区带来巨大税收的同时，政

府的“保姆式”服务观念也日趋成熟。

从横刀读史到橄榄城的 个瞬间
本报记者 马晓鹏

我最近在看黄仁宇
的《万历十五年》。
《万历十五年》从一个原点横看明

朝整个历史，分析历史断层，解析一个王
朝的变幻伦理。横切一刀，历史的棋盘断层
和纹路无比清晰。

很多看似不相关的事情，都隐藏着非常深
刻的联系，这样的联系不是显而易见的，要想洞
察其中的奥妙，需要有大局思维和精细梳理。

世界的参照体系很多，要试图从不同的地
方借鉴不同的经验，它们都是我们的一部
分。

7月 6日 17时，我要用 60分钟
横切橄榄城的瞬间，触摸和

解析它的纹路。
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